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Поздравления
Уважаемые педагоги и 

ветераны педагогического труда!
Поздравляю вас с профессиональным 

праздником – Днём учителя!
Быть педагогом – ответственная и слож-

ная миссия, которая под силу людям с твор-
ческой энергией, организаторским талантом 
и мастерством наставника. 

Вы помогаете ребенку вырасти полноцен-
ной личностью, развиваете его способности, 
воспитываете нравственные качества, фор-
мируете мировоззрение.

Сегодня роль учителя кардинально из-
менилась. Педагог перестал быть только 
источником знаний. Для нынешнего поколе-
ния детей вы, скорее, старший товарищ, ко-
торый помогает научиться самостоятельно 
мыслить, находить необходимую информа-
цию, принимать верные решения. Вы вме-
сте с маленьким человеком открываете путь 
бесконечных возможностей разума и труда. 

Отзывчивые, чуткие, внимательные, му-
дрые, открытые ко всему новому – всё это о 
вас, педагоги Тюменской области! Спасибо за 
ваш добросовестный труд, за заботу и без-
граничную любовь к нашим детям! 

От всей души желаю вам крепкого здо-
ровья, счастья, благополучия, осуществле-
ния ваших профессиональных и творческих 
замыслов!

В.В. ЯкУшеВ,
губернатор Тюменской области        

Уважаемые учителя, преподаватели, 
педагоги дополнительного образования, 

ветераны педагогического труда!
Примите самые искренние слова поздрав-

лений в связи с вашим профессиональным 
праздником – Международным днём учителя!

С особым чувством признательности и 
благодарности обращаюсь к вам, выбравшим 
благородную профессию педагога. От ваших 
профессиональных и человеческих качеств 
во многом зависит судьба учеников, судьба 
района, области и страны в целом. Жизнь 
всегда предъявляет к педагогам самые вы-
сокие требования, которым вы сегодня с до-
стоинством соответствуете!

Спасибо вам за неиссякаемую энергию и 
энтузиазм, за вашу творческую неуспокоен-
ность и любовь, отданную детям!

Здоровья вам, семейного благополучия, 
тепла и уюта в вашем доме!

В.В. ЗаВьЯлоВ,
депутат Тюменской областной Думы,

член фракции «Единая Россия»

Уважаемые учителя, преподаватели, 
педагоги дошкольного 

и дополнительного образования, 
ветераны педагогического труда!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днём учителя!

Профессия учителя – одна из тех, без ко-
торых общество, как бы далеко ни уходило 
в своём развитии, не могло и не может обой-
тись. Ведь именно учитель не только учит 
грамоте, но и передаёт младшим поколе-
ниям жизненный опыт, культуру, националь-
ные и общечеловеческие традиции. Изо дня в 
день вы учите подрастающее поколение рас-
познавать добро и зло, быть честными, ува-
жать старших, любить родной край. Благода-
ря вам подрастает новое замечательно поко-
ление активных, творческих ребят.

Выражаю вам особую благодарность за 
преданность профессии, мудрость, терпе-
ние, веру в своих учеников и готовность всег-
да прийти им на помощь.

Желаю новых успехов в вашем благород-
ном труде, талантливых и благодарных уче-
ников, крепкого здоровья, оптимизма и жиз-
ненного благополучия.

Т.а. БогданоВа,
глава района

Уважаемые учителя, преподаватели, 
педагоги дошкольного и 

дополнительного образования, 
ветераны педагогического труда!

Примите поздравления от депутатов 
Думы Казанского муниципального района с 
профессиональным праздником – Днём учи-
теля!

Во всём, чего нам удаётся добиться в 
жизни, есть заслуга наших учителей – до-
брых и справедливых, терпеливых и стро-
гих, открывающих нам увлекательный мир 
знаний. Вы стоите у самых истоков всех на-
ших побед. Из школы мы выносим самые 
важные уроки нравственности, любви к сво-
ей Родине, верности духовным традициям 
нашего народа.

Спасибо вам за самоотверженный труд, 
за высокий профессионализм, за любовь к 
детям, за увлечённость и творчество.

От всей души желаем вам здоровья, сча-
стья, оптимизма, успехов во всех добрых на-
чинаниях, целеустремленных и благодарных 
учеников!

о.а. СоБЯнина,
председатель Думы

5 октября – День учителя

надежда ивановна Панфёрова учителем начальных классов в Новоселезнёвской шко-
ле работает тридцать лет. Добрейшей души человек, спокойная и выдержанная по характе-
ру, интеллигентная – такой и должна быть первая учительница. За годы работы она сдела-
ла шесть выпусков, сейчас ведёт второй класс, готовит седьмой по счёту выпуск. 

Надежда Ивановна Панфёрова тоже училась в этой школе, окончила её, поступила в 
Ишимский педагогический институт. После его окончания вернулась в родной посёлок и 
стала работать в любимой  школе. Так никуда из неё и не уходила. Редкость в наше время.

И хотя работает учителем Надежда Ивановна долгие годы, но всё так же,  как и раньше, 
немного смущается перед аудиторией,  волнуется перед уроками. Её удивительно  тонкая  
натура не приемлет равнодушия и чёрствости по отношению к детям, она остаётся такой 
же – с чувствительной душой и добрым сердцем.

Детей Н.И. Панфёрова любит, родителей своих малышей уважает. И те относятся к ней 
с любовью и уважением. Знают, что никогда Надежда Ивановна их детей не обидит, а вос-
питает достойно, научит читать, считать и писать, быть добрыми и хорошими людьми.

Текст и фото Тамары ноСкоВой

Седьмой выпуск 
учителя Панфёровой

УРоЖай - 2014

Земледельцы Тюменской 
области намолотили
миллион тонн зерна

доРогие  ТРУЖеники  Села, 
РаБоТники  агРоПРомышленного  комПлекСа!

С радостью поздравляю всех вас с намолотом 1 миллиона тонн зер-
на урожая 2014 года! 

Выращенный урожай – это результат мастерства и высокой ответ-
ственности. Собранный миллион тонн обеспечивает потребности обла-
сти в зерне. 

Благодарю вас за упорный ежедневный труд и любовь к родной зем-
ле. Спасибо за преданность нелёгкому делу, за веру в будущее нашего аг-
ропромышленного комплекса! Слаженность действий специалистов всех 
звеньев сельского хозяйства позволила в сложнейших погодных услови-
ях достичь хорошего результата. 

Но ещё не время почивать на лаврах. Предстоит убрать более 40% 
зерновых. Надеюсь, что ваши профессиональные качества позволят, 
несмотря ни на что, завершить страду и максимально сохранить выра-
щенный урожай. 

Благополучие жителей области и страны во многом зависит от тру-
жеников села. Поэтому искренне желаю вам крепкого здоровья, уверен-
ности в завтрашнем дне, мира и тепла домашнего очага!

Ещё раз поздравляю всех участников уборочной страды с намолотом 
миллиона тонн зерна, и пусть он станет важным этапом на пути успеш-
ного завершения уборочных работ! 

В.В. ЯкУшеВ.
губернатор Тюменской области             

наставник – 
это важно

С 2011 года в образователь-
ных учреждениях Казанского рай-
она реализуется проект «Настав-
ничество – путь к профессии». Его 
главная цель – оказание методиче-
ской помощи молодым и начинаю-
щим учителям, а также привлече-
ние талантливых  и инициативных 
кадров в профессию. В рамках ре-
ализации проекта в сентябре был 
обновлён банк данных о молодых 
педагогах района. В 2014/15 учеб-
ном году в образовательных учреж-
дениях Казанского района работа-
ет 5 педагогов со стажем работы до 
трёх лет. Все пять учителей работа-
ют первый год (в том числе в МАОУ 
Афонькинская, Казанская, Новосе-
лезневская и Челюскинская СОШ). 
В каждом образовательном учреж-
дении района сегодня реализуется 
система наставничества, 30 опыт-
ных педагогов являются наставни-
ками молодых учителей.

В  неСколько  СТРок  оБо  ВСём

Работы 
много

Дожди, ненастная погода сдер-
живают темпы уборки урожая в рай-
оне. Всего, по данным управления 
по развитию АПК, на утро четвер-
га, 2 октября, убран урожай на 56% 
площадей. Выше всех этот показа-
тель у  СХПК им. Чапаева – 69%. 
Затем идут агрофирма «Зареч-
ная» – 64%, СХПК «Колхоз им. Ки-
рова» – 60%, агрофирма «Ново-
селезнёво» – 51%, агрокомплекс 
«Маяк» – 49%, ООО «Сельхозинте-
грация» – 45%, агрофирма «Сиби-
ряк» – 25%. Всего намолочено 60367 
тонн зерна, урожайность составля-
ет в среднем 21,7 ц/га. На полную 
мощность работают в хозяйствах 
сушильно-сортировальные комплек-
сы, так как всё зерно, поступающее 
с полей, необходимо сушить. Хозя-
ева КФХ отвозят зерно на элевато-
ры – Казанский и Ишимский. Парал-
лельно с уборкой ведётся подработ-
ка и засыпка семян и подъём зяби.

 лучшая 
регистратура

В области подведены итоги  
конкурса «Лучшая регистратура – 
2014». В номинации «Лучшая ре-
гистратура медицинской органи-
зации муниципального района Тю-
менской области» 1-е место заня-
ла регистратура областной боль-
ницы №14 им. В.Н. Шанаурина  (с. 
Казанское). Работа  этих подразде-
лений поликлиники оценивалась 
как пациентами, так и экспертной 
комиссией по специальным кри-
териям. Жители районов голосо-
вали  за лучшую, по их мнению, 
регистратуру на  информацион-
ном портале «Территория здоро-
вья» или заполняли анкету в ме-
дицинских организациях, отвечая  
на вопросы о вежливости, внеш-
нем виде, компетентности реги-
страторов, скорости решения во-
просов специалистами.

информации подготовила 
нина РоСТоВщикоВа
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Второго сентября депутат провёл встре-
чу с представителями районной адми-

нистрации, общественности и главами сель-
ских поселений. В самом начале беседы он 
вручил награды. Из рук депутата получили 
благодарственные письма Тюменской об-
ластной Думы Лариса Анатольевна Фоми-
на, заведующая центральной районной ап-
текой №23 ОАО «Фармация», за многолет-
ний добросовестный труд, и Семёнова Люд-
мила Григорьевна, активист районного ве-
теранского движения, заместитель  пред-
седателя первичной ветеранской организа-
ции Большеченчерского сельского поселе-
ния. Судя по всему, это не последняя  на-
града  ветерану, так как постоянное хода-
тайство главы районного ветеранского со-
вета Барнёва Анатолия Николаевича о поо-
щрении его подопечных находит согласный 
отклик у Владимира Ильича:

– Кто, как не ветераны, заслуживают того, 
чтобы их труд был отмечен! Эти люди уже 
прошли значительный отрезок жизненного 
пути, много сил вложили в экономику райо-
на и своего населённого пункта. Те, кто по-
моложе, ещё успеют своё получить. Поэто-
му следует основной упор в части поощре-
ния наградами Тюменской области отдавать 
именно ветеранам, причём тем, которые не 
только работали, но и продолжают работать 
в ветеранском движении, не ушли из актив-
ной общественной жизни. 

После торжественного награждения тю-
менский гость перешёл к более проза-

ической теме – особенностям формирования 
и исполнения областного бюджета. Он напом-

ны в прошлом году (рост на 48 процентов). 
– То есть, – подчеркнул Ульянов, – раз-

говоры о том, что наши ЛПХ «загибаются», 
статистические данные опровергают. И я по-
лагаю, что в связи с последними событиями 
востребованность отечественной сельскохо-
зяйственной продукции будет только расти. 

Назвал депутат  и другие данные, явля-
ющиеся показательными для создания це-
лостной картины развития сельского хозяй-
ства региона: 

– Производство скота и птицы на убой в 
живом весе выросло на 1,2 процента (56 ты-
сяч тонн), надой молока от одной  коровы  
оказался выше прошлогоднего на 127 кило-
граммов и составил 2817 килограммов. Про-
изводство масла сливочного увеличилось на 
24 процента и достигло 1100 тонн. 

В растениеводстве было потрачено за 
первое полугодие на семена 162 миллиона, 
на удобрения – 365 миллионов рублей, на 
оснащение материально-технической базы 
– более 325 миллионов рублей. Это позволи-
ло в первом полугодии текущего года хозяй-
ствам области с участием областного бюд-
жета приобрести 357 единиц сельхозтехники 
(117 тракторов, 33 зерноуборочных комбайна, 
32 единицы кормозаготовительной техники). 

Кроме того, В.И. Ульянов рассказал о по-
рядке исполнения полугодового бюджета в 
области здравоохранения, образования, со-
циальной политики и ЖКХ  и, что тоже небе-
зынтересно, сравнил бюджетные характери-
стики Казанского района и наших соседей по 
югу области. Как следует из сухих цифр, это 
сравнение очень даже в нашу пользу. 

– Что касается доходной части бюдже-
та, сегодня Казанский район находится на 
втором месте по налоговым и неналоговым 
доходам. Вы заработали из 154,5 миллиона  
рублей 81 624 тысячи. Исполнение – 52,8 
процента. У соседей из Бердюжского райо-
на  – 42 процента, Армизонского  – 47 про-
центов, Викуловского – 43 процента, Со-
рокинского  – 51,3. Вас опережает только 
Упоровский район – у них 56,4 процента ис-
полнения (90 700 тысяч).

екатерина ТеРлееВа
Фото автора

Юг начал зарабатывать

что сейчас идёт переход к тому, чтобы раз-
вивать собственное производство. Букваль-
но вчера видел информацию по газопроводу 
«Сила Сибири» – все трубы там будут рос-
сийскими, а их – 4 тысячи километров! Соз-
даётся более 10 тысяч рабочих мест. В об-
щем, увеличится промышленное производ-
ство – будет расти и прибыль предприятий. 
Может быть, где-то мы и пострадаем, будем 
меньше кушать деликатесов. Но в селе и так 
«деликатесы» свои, собственная продукция. 
А те, которые привыкли к изыскам, – ничего, 
отвыкнут. И привыкнут к своим.

О расходах бюджета В.И. Ульянов так-
же рассказал подробно. Все показа-

тели по расходам выполнены согласно пла-
нам. Превышения расходов с учётом роста 
доходной части не имеется.

– Откровенно скажу, что в прошлом году 
мы выдержали расходную часть за счёт той 
«подушки безопасности» в несколько десят-
ков миллиардов рублей, которую создавали 
в 2010 – 2012 годах. Но на сегодня она прак-
тически «сдулась». Деньги израсходованы. 
Поэтому сегодняшнее превышение доходов 
над расходами можно назвать формировани-
ем  новой «подушки безопасности». Потому 
что мы пока не можем сказать определённо, 
как будет в дальнейшем развиваться ситуа-
ция в экономике, как будет чувствовать себя 
промышленность. Неспроста санкции, кото-
рые применяют США и Европа в отношении 
России, касаются энергетики и добычи, вы-
сокотехнологичных производств. Нас попро-
сту пытаются «поджать», чтобы мы не поль-
зовались теми технологиями, которые сегод-
ня есть на Западе. Но они опоздали, и мы 
значительное число технологий сегодня уже 
внедряем. По-прежнему велика доля расхо-
дов на нужды сельскохозяйственной отрас-
ли. Если в общем и целом расходная часть 
бюджета по первому полугодию прошлого 
года равнялась 47 миллиардам рублей, а в 
этом году она увеличена до 51,6 миллиарда. 
И по тем статьям, которые касаются сельско-
го хозяйства и рыболовства, исполнение со-
ставило 56,5 процента. Поддержка сельско-
го хозяйства выполняется в полном объёме. 
На субсидии животноводству было использо-
вано 2,8 миллиарда рублей, это 55 процен-
тов к плану. В том числе в животноводческую 
продукцию – 566 миллионов рублей, на пере-
работку товарного молока – 515 миллионов 
рублей, на племенное животноводство – 141 
миллион, на рыбоводные предприятия – 211 
миллионов. На развитие малых форм хозяй-
ствования в первом полугодии было затраче-
но 37,5 миллиона рублей в форме субсиди-
рования части затрат на сельхозпотребкоо-
перативы по заготовке молока и мяса от на-
селения, а   также заготовке сена. В резуль-
тате объёмы закупки молока составили 21,5 
тысячи  тонн против 16,7 тысячи тонн про-
шлого года (произошёл рост на 30 процен-
тов), мяса – 470,5 тонны против 320,5 тон-

Как обычно, в рабочем режиме прошла  
встреча депутата с главой Казанского муни-
ципального района Т.А. Богдановой. В этот 
же день, 12 сентября,  в одном из крупней-
ших предприятий Казанского района – ЗАО 
«Агрокомплекс «Маяк» была организована 
встреча с коллективом. Владимир Василье-
вич побеседовал с работниками предприя-
тия о завершении уборочной кампании и о 
готовности предприятия  к зимнему периоду.

Владимир Завьялов  рассказал присут-
ствующим о перспективах развития Тюмен-
ской области. Он  отметил, что ещё в прошлом 
году произошёл настоящий прорыв в инду-
стриализации Тюменской области.  Введены 
в эксплуатацию 9 новых производств с общим 
объёмом инвестиций почти 90 миллиардов ру-
блей. Появились новые отрасли и развивают-
ся традиционные: деревообработка, машино-
строение, производство строительных мате-
риалов. Работает  завод по производству по-
липропилена в Тобольске, его  открыл в 2013 
году  Президент Российской Федерации В.В. 
Путин.  Работает  первый пусковой комплекс 
третьей очереди Антипинского нефтеперера-
батывающего завода. Мощность предприятия 

очередной визит
очередной визит депутата Тюменской областной думы пятого созыва Владими-

ра Васильевича Завьялова в казанский район состоялся 12 и 13 сентября 2014 года. 

по переработке нефти превысила 7,5 милли-
она  тонн.  Гордится Тюменская область ме-
таллургическим  заводом  ООО «УГМК-Сталь» 
«Электросталь Тюмени», открытие которого  
стало  одним из главных событий 2013 года 
в металлургии России. Заработал второй в 
мире  завод  по производству нефтепогруж-
ного силового кабеля международной компа-
нии «Бейкер Хьюз». Таким образом, в обла-
сти появились новые рабочие места. До кон-
ца 2014 года планируется ввод ещё  пяти  но-
вых производств. 

По производству валового регионального 
продукта на душу населения Тюменская об-
ласть  находится  в первой десятке субъек-
тов Российской Федерации.  Индекс промыш-
ленного производства Тюменской области 
за  2013 год приблизился к 117%.  По этому 
показателю мы в пятёрке лучших в стране.

В настоящее время в Тюменской обла-
сти добывается  10 миллионов тонн нефти в 
год. В планах – добыча  14 миллионов тонн 
нефти в год.  Объём инвестиций в топливно-
энерге-тический комплекс в регионе состав-
ляет значительно более 1 триллиона рублей. 

И совсем свежая новость: начинается реа-

лизация проекта «ЗапСибНефтехим». Конфи-
гурация проекта  предполагает строительство 
установки  мощностью 1,5 миллиона  тонн 
этилена, около 500 тысяч  тонн пропилена и 
100 тысяч  тонн бутан-бутиленовой фракции  
в год, установок по производству различных 

марок полиэтилена совокупной мощностью 
1,5 миллиона тонн в год,  установки по про-
изводству полипропилена мощностью 500 ты-
сяч  тонн в год. Общий объём инвестиций в 
проект «ЗапСибНефтехим» предварительно 
оценивается  в 9,5 миллиарда долларов. Про-
екты СИБУРа в Тюменской области реализу-
ются в рамках ранее подписанного инвести-
ционного соглашения между компанией, пра-
вительством Тюменской области и админи-
страцией г. Тобольска по комплексному раз-
витию Тобольской промышленной площадки. 

В.В. Завьялов  на встрече с работниками 
предприятия ЗАО «Агрокомплекс «Маяк» рас-
сказал также о деятельности  Тюменской об-
ластной Думы V созыва, об изменениях в за-
конодательстве. 

На следующий день,  13 сентября 2014 
года, в селе  Казанском состоялось откры-
тие нового памятника.  Депутат В.В. Завья-
лов принял участие в этом торжественном 
мероприятии вместе с главой администрации 
Казанского муниципального района Т.А. Бог-
дановой, приглашёнными, жителями Казан-
ского района.  Выступая перед собравшими-
ся, Владимир Васильевич отметил важность 
данного события, считая, что  все мы долж-
ны помнить о подвиге молодых солдат, во-
лею судьбы оказавшихся в горячих точках, 
чтить память о них.

Тамара ноСкоВа
Фото автора

а сколько и на какие цели зарабатывает сегодня юг области (и мы в том 
числе),  рассказал во время очередной рабочей поездки в казанский район 

депутат Тюменской областной думы Владимир ильич Ульянов
нил, что во время прошлого визита,  заведя 
разговор по итогам первого квартала о бюд-
жете Тюменской области, прогнозы приходи-
лось делать очень осторожно: существовали 
определённые опасения по части того, как бу-
дет складываться бюджет полугодия. Опасе-
ния эти были обоснованными, связанными с 
ценами на энергоносители, от которых оста-
ётся бесспорная зависимость. Что же в ито-
ге произошло в области бюджетной политики, 
В.И. Ульянов объяснил на реальных цифрах. 

– Доходная часть бюджета области по 
первому полугодию 2014 года составила                  
77 771 миллион рублей. Это почти на 26 мил-
лиардов больше, чем за тот же период про-
шлого года. За счёт чего произошёл рост? В 
основном, благодаря увеличению  налоговых 
доходов с 41,5 миллиарда до 72 миллиардов 
рублей. Но самое интересное – из каких ис-
точников произошло наполнение нашей до-
ходной части. 

Владимир Ильич проанализировал, как 
увеличилась налоговая доходная база 

за счёт поступлений от предприятий юга об-
ласти. Оказывается, за счёт собственных 
доходов налогоплательщиков юга области 
(включая налог на прибыль) бюджет первого 
полугодия текущего года получил 35,4 мил-
лиарда рублей. Если сравнивать этот показа-
тель с 15,7 миллиарда за тот же период про-
шлого года, можно говорить о приросте в два 
с лишним раза. 

Как заметил депутат, такой видимый ре-
зультат достигнут благодаря целенаправлен-
ной политике  инвестиционной привлекатель-
ности региона, которую губернатор Владимир 
Владимирович Якушев проводит с 2007 года. 

– Надо чётко уяснить: юг области начал 
зарабатывать сам. Это очень важно. Темпы 
прироста по налогам на прибыль у нас увели-
чиваются. Налог на доходы физических лиц 
составлял 6,5 миллиарда, сейчас – 7,8 мил-
лиарда рублей (прирост на 18 процентов). Ра-
стёт прибыль предприятий – растёт и зара-
ботная плата работников этих предприятий. 
То есть, те опасения, которые высказыва-
лись, учитывать, конечно, надо. Но экономи-
ка юга Тюменской области начала работать и 
зарабатывать доходы в бюджет.  Важное на-
правление деятельности, о котором говорил и 
продолжает говорить губернатор, – это разви-
тие и создание новых производств, переобо-
рудование. Сегодня уже дают новые налого-
вые доходы Сибур, Антипинский НПЗ, Шлюм-
берже, Стальмост, УГМК. Кроме того, у нас на 
заделе по югу Тюменской области предприя-
тий более чем на 1,5 триллиона рублей. Про-
цесс продолжается, и он должен проходить и 
в районах. Нельзя, чтобы здесь была стагна-
ция, а там кто-то кого-то тащил.

Не мог обойти своим вниманием Влади-
мир Ильич и острый вопрос сегодняшнего 
дня – экономические санкции. 

– Я думаю, что здесь мы как раз боль-
ше получим плюсов, чем минусов. Потому 

В.В. Завьялов выступает на митинге

л.а. Фомина награждена
 Благодарственным письмом 
Тюменской областной думы

В.и. Ульянов говорит эмоционально 
и убедительно
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А вот и Чирки-Чирочки, как поёт 
местный поэт, музыкант и учитель 
Виктор Саранчин…Тихо вокруг. 
Одинокие прохожие на пустынных 
улицах, бабульки не сидят почему-
то на своих лавочках – наверное, 
ещё не вечер.  Озеро с  шумом гонит 
свои волны к берегу. Хорошо! Воз-
дух чистый и свежий,  пахнет про-
хладной водой. Возле этого озера  и 
расположилась усадьба  Астафье-
вых. Сейчас в доме их двое – Люд-
мила Геннадьевна и её муж Сер-
гей Андреевич. Целый день они за-
нимаются хозяйством – в доме не-
мало работы. Есть личное подсоб-
ное хозяйство, большой огород.  В 
доме идеальный порядок, ещё пах-
нет свежей краской: недавно сде-
лали косметический ремонт. Пол 
блестит так, что можно смотреть-
ся в него как в зеркало, кровати за-
стелены ровненько,  свежезакатан-
ные  баночки с соленьями и варе-
ньем ждут своей отправки в погреб. 

Начинаю беседу с Людмилой 
Геннадьевной и уже через мину-
ту понимаю,  что знаю эту женщи-
ну  уже давно. С детства перепле-
лись наши судьбы… Родилась и 
росла она в селе Казанском, жила 
на улице Комсомольской. Через ого-
роды вместе с другими девчонками 
бегала Людмила на улицу Путило-
ва – мою любимую улицу, где стоял  
мой родной домик.  Наш большой 
огород, засаженный от и до картош-
кой,  Людмила Геннадьевна помнит. 
И говорит: «Всегда у твоей мамы в 
огороде не было ни одной травинки. 
И когда только она всё успевала?» 

Так случилось, что воспитыва-
ла Людмилу  бабушка, любимый 
и единственный родной человек. 

ЗемлЯки

Такие люди живут в глубинке
людмила геннадьевна астафьева (в девичестве – ореш-

кина) живёт в Чирках.  милая и добрая женщина, в прошлом 
– учитель, прекрасная хозяйка, интересный собеседник. По-
знакомиться с ней я посчитала за счастье.

Мама у неё, конечно, тоже где-то 
была, но дочерью не интересова-
лась. Поэтому Людмила Геннадьев-
на  говорит, цитируя  известного пи-
сателя Виктора  Астафьева: «Ба-
бушка была для меня отцом и мате-
рью – всем, что есть на этом свете 
дорогого для меня!» Подружки Люд-
милы часто вспоминают и теперь, 
как встречала их бабушка. Дом всег-
да был полон народа. Любила она 
всех подружек своей внучки, всегда 
их приглашала к столу, потчевала,   
кормила от души.  А блюда стави-
лись на стол вкусные. То пригото-
вит бабушка запечённого гуся, об-
сыплет его  разваренной  перлов-
кой, то испечёт пирожки, булки  да 
шаньги… Едят девчонки, едят, оста-
новиться не могут, покуда не засты-
дятся: «Ведь мы всё съели!» А бабу-
ля приговаривает: «Ешьте, девчата, 
ешьте, пока не наедитесь».

Вот с тех пор, с того самого дет-
ства и дала себе зарок Людмила, 
что будет хорошей хозяйкой в своём 
собственном доме, что будет всегда 
у неё чисто, уютно и красиво. Но не 
домом называет своё жилище Люд-
мила, а усадьбой. 

– Так бабушка моя говорила, 
употребляя часто в своей  речи сло-
ва старинные и колоритные, – рас-
сказывает Людмила Геннадьевна.

После окончания школы пришла 
пора получать специальное обра-
зование. Стать учителем Людми-
ла   хотела со школьной скамьи.  В   
школе  была активисткой, комсор-
гом. И в 1975 году её фамилия была 
занесена в Книгу почёта Казанской 
школы. Это ли не похвала девчон-
ке за её труд  и общественную дея-
тельность? И читать она очень лю-

била. Читали в то время много раз-
ных книг, чаще классику,  завидова-
ли белой завистью тем, у кого дома 
была хорошая библиотека. Помнит 
Людмила, как приходила в гости к 
подруге Елене Алтуховой (теперь 
это одна из лучших педагогов-
филологов Казанской средней шко-
лы Е.В. Филёва, – прим.автора) и 
перебирала многочисленные кни-
ги на полках.  Поступила  Людмила  
Орешкина на филологический фа-
культет Ишимского педагогического 
института. Сначала училась на оч-
ном отделении,  потом перевелась 
на заочное отделение – вышла за-
муж  и родила дочь. Пришла пора 
трудиться. А работать хотела Л.Г. 
Астафьева только в школе и толь-
ко в Чирках. Нравилась эта дере-
венька: люди в ней жили хорошие 
и добрые. Но вот ведь незадача: не 
русский язык стала вести  Людми-
ла Геннадьевна в школе, а литера-
туру и немецкий. Помогала ей  учи-
тель немецкого языка Анна Фёдо-
ровна Сироткина. Ездила к ней быв-
шая ученица на консультации, спра-
шивала, училась много сама, а по-
том учила детей. В Чирках Людми-
ле Геннадьевне очень помогла в её 
становлении как учителя литерату-
ры прекрасный педагог Нина Ни-
колаевна Долгиерова. Посещала 
уроки молодого учителя Нина Ни-
колаевна, разбирала каждое заня-
тие на части так, что запоминалось 
это на всю жизнь. С благодарностью 
вспоминает Л.Г. Астафьева и других 
коллег, помогавших ей в овладении 
профессией. 

Время шло. Тридцать три года 
проработала Людмила Геннадьев-
на в Чирковской школе, сделала че-
тыре хороших выпуска. Дети всег-
да тянулись к ней. Была Людмила 
Геннадьевна строгим и требова-
тельным педагогом, но очень лю-
била   детей, никогда не обижала 

и была им как мать. Много време-
ни отдавала Людмила Геннадьев-
на общественной работе. И теперь 
ещё   она любит оформлять стенды 
школы, пишет статьи о своих быв-
ших выпускниках, ветеранах Вели-
кой Отечественной войны, своих 
коллегах. Весь этот материал она  
собирала сама. 

Много испытаний  выпало на 
долю Людмилы Геннадьевны Аста-
фьевой. Тяжело болел сын и ушёл 
из жизни в молодом возрасте. Дол-
гие годы ухаживала Л.Г. Астафьева 
за своей матерью, не бросила её на 
произвол судьбы. Много лет  прожи-
ла эта женщина у своей дочери, ко-
торую в молодости оставила на по-
печение бабушки. Совсем недавно 
Людмила Геннадьевна похоронила 
свою престарелую мать. Но никог-
да не жаловалась Людмила Генна-

дьевна на свою судьбу, по складу 
характера она оптимистка. Любит 
свою деревеньку, людей, живущих 
здесь, свой дом, своих родных. Она 
прекрасная хозяйка, огородница и 
цветовод. В доме её растёт много 
цветов, во дворе и огороде – мно-
жество  роз, георгинов, гладиолу-
сов.  Каждый цветок обласкан рука-
ми Людмилы Геннадьевны.

Вместе с мужем она трудится в 
огороде не покладая рук. В неболь-
шой собственноручно сделанной те-
плице растут  помидоры,  на длин-
ных грядках дозревают крупные ко-
чаны капусты. Вырос прекрасный 
урожай морковки, свёклы, кабачков 
и лука. Скоро опустеют грядки, а  по-
гребок наполнится свежими овоща-
ми на зиму впрок. 

Тамара ноСкоВа
Фото автора

Сунгат Кахарманович Сальме-
нов стоял на полевой дороге меж-
ду двух хлебных массивов и с тре-
вогой смотрел на небо, которое с за-
пада затягивалось тучами.

– Очень уж нам, земледельцам, 
нужна хорошая погода, – пояснил 
он. – Видите, какая  уродилась пше-
ница: колосок к колоску, и все креп-
кие, полновесные, вызревшие. Про-
сто душа радуется! Вот только бы 
постояли погожие дни, и мы смог-
ли убрать урожай.

 Всего в крестьянско-фермер-

дела  кРеСТьЯнСкие

на все руки мастера
ском хозяйстве Сальменова имеет-
ся 613 га земли. В этом месте – яч-
менное поле в 129 га и  напротив  
него – пшеничное в 100 га. Сегод-
ня идёт уборка ячменя, он даёт по 
32 центнера с гектара.

Подъезжает грузовик, и из ка-
бины выходят двое мужчин. Знако-
мимся:  Марал Макулов и Алексей 
Степанович  Велижанских. Это ра-
бочие КФХ Сальменова.

– Мы давно вместе работаем – 
со дня основания КФХ, – говорит 
Сунгат Кахарманович. – Они про-

сто находка для меня, за любую ра-
боту берутся, на все руки мастера, 
могут быть и комбайнёрами, и во-
дителями, и наладчиками. Живём 
мы  в одной деревне – Сладчанке.

А на ячменном поле работает 
комбайн «Палессе».

– Это Ваш личный? – спраши-
ваю.

– Вот купил в кредит, – отвеча-
ет С.К. Сальменов и, смеясь, до-
бавляет: – Теперь мне долго надо 
жить в здравии, пока не рассчита-
юсь с долгами.

 Речь Сунгата Кахарманови-
ча то и дело перемежается шутли-
выми высказываниями, афоризма-
ми, присказками. В таком же ключе 
разговаривают и остальные. Види-
мо, такой у них сегодня добрый на-
строй. Унывать не пристало. Хотя 
проблем много.

 К примеру, надо где-то просу-
шить зерно и уложить его на хра-
нение, а потом куда-то сбыть. Сво-
его сушильно-сортировального хо-
зяйства у КФХ нет, условия  хране-
ния зерна и организация его про-
сушки на Казанском ХПП Сальме-
нова не устраивают, поэтому при-
ходится отвозить зерно на Ишим-
ский элеватор.  Хорошо, что маши-
ны свои  и к делам  уборочной под-
ключены  все члены семьи Сальме-
новых. Глава семейства  на КамАЗе 
отвозит обмолоченное зерно с поля 
до площадки в деревне. Сын Аза-
мат умело управляет комбайном. 
Жена Светлана варит для полево-
дов обед. Дочь Анастасия  следит 
за прогнозом погоды по Интернету 
и чуть ли не каждый час сообщает  
об изменениях отцу по мобильнику.

– Нелёгок хлеб крестьянина, 
– рассуждает Сунгат Кахармано-
вич. – Работать приходится в поте 
лица, без выходных и праздничных 
дней. Так мы и  не ропщем, и гото-
вы вкалывать. Лишь  бы оправда-
лись наши усилия, а для этого в 
первую очередь  нужно продать 
зерно по достойной цене. Ободря-
ют последние заверения Прези-
дента России и Председателя Пра-
вительства. Они, как я слышал по 
телевизору, изыскивают  возмож-
ность выделения десятков милли-
ардов рублей на поддержку оте-
чественного сельского хозяйства. 
Хочется думать, что это не пустые 
слова.  Крестьяне ведь всегда жи-
вут надеждой.

нина РоСТоВщикоВа
Фото автора

иЗ  ПиСем  
В  РедакциЮ

Приходят  
на помощь

селянам
Через районную газету хотим 

выразить искренние  слова благо-
дарности коллективу кредитного 
кооператива «Маяк-Кредит», кото-
рый возглавляет Инга Михайлов-
на Гулуева.

Мы, основная часть жителей 
села Грачи, не по своей воле ока-
зались без работы, выживаем в 
основном за счёт личного подсоб-
ного хозяйства. Но и на его разви-
тие необходимы финансы. Однако  
такой категории граждан, как мы,  
получить кредит в каком-нибудь 
банке довольно сложно. И только 
«Маяк-Кредит» приходит нам, про-
стым селянам, на помощь . Сотруд-
ники этой кредитной организации 
давно здесь работают, все хоро-
шо знают нас, интересуются наши-
ми делами, вникают в проблемы, к 
каждому заёмщику относятся с по-
ниманием, обговаривают условия, 
подбирают удобный график пога-
шения кредита.

 Как хорошо, что на террито-
рии нашего района есть такая ор-
ганизация, а в ней работают та-
кие замечательные люди. В свою 
очередь мы стараемся  их не под-
водить, выполняем все свои обя-
зательства.

Желаем дальнейшего процвета-
ния СПКК «Маяк-Кредит». Вы нам 
так нужны!

По поручению односельчан  
л. никонова, л. кубрина, 

В. Захарова и другие жители 
села грачи

небольшой, но работоспособный коллектив кФХ:  (слева направо) азамат Сальменов, 
марал макулов, Сунгат кахарманович Сальменов, алексей Степанович Велижанских

Розы – любимые цветы людмилы геннадьевны астафьевой
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Казанский район, конечно же, в 
стороне от такого почина не остал-
ся. Совместными усилиями подраз-
деления по работе с молодёжью 
местной администрации, руковод-
ства образовательных учреждений 
и прихода казанского храма в честь 
Святителя Николая Чудотворца 
были проведены встречи соответ-
ствующих специалистов с предста-
вителями молодого поколения. Про-
водились они с благой целью – про-
филактики  среди последних алко-
голизма, курения и прочих не менее 
губительных язв века сего. Первая 
беседа была проведена со студен-
тами первого и второго курса ка-
занского филиала Ишимского по-
литехнического колледжа (бывше-
го СПТУ-55). 

В актовом зале на встречу со 
специалистом по работе с молодё-
жью Гулей Жунубаевой, младшим 
лейтенантом полиции Александром 
Шлегелем и дьяконом казанского 
храма отцом Ильёй собралось бо-
лее полусотни учащихся. Полицей-
ский в своём коротком докладе под-
нял серьёзную тему об администра-
тивной и уголовной ответственности 
за правонарушения, в том числе на-
звал размеры штрафов за курение 
в общественном месте. Специалист 
МАУ ДОД «Казанский центр разви-

За ЗдоРоВый  оБРаЗ  ЖиЗни

Здравый подход
С 8 по 14 сентября под кураторством церковно-общественного 

движения «общее дело» в муниципальных образованиях обла-
сти был организован ряд мероприятий, посвящённых областно-
му празднику трезвости. мероприятия проводились при поддерж-
ке правительства Тюменской области в рамках реализации госпро-
граммы «основные направления деятельности по реализации 
государственной политики в сфере национальных, государственно-
конфессиональных и общественно-политических отношений и про-
филактике экстремистских проявлений» на 2014 – 2016 годы. Вот 
так всё серьёзно.

тия детей» Г. Жунубаева рассказа-
ла о важной и требующей решения 
проблеме, имеющей место быть, к 
нашему стыду, среди местных свер-
стников собравшейся публики – дет-
ском алкоголизме. О том, как с этим 
можно бороться, какими методами 
предотвращать и с чьей помощью 
полезно организовывать свой досуг, 
студенты также были проинформи-
рованы, а для лучшего усвоения ин-
формации получили её и на бумаж-
ных листовках (где, я подсмотрела, 
были записаны и полезные телефо-
ны, например, телефон доверия для 
подростков). А просто о сложном 
и, тем не менее, самом  для людей 
интересном – духовных причинах и 
последствиях их неправильного об-
раза жизни – поведал, конечно же, 
представитель православной церк-
ви. Лекцию отца дьякона и студен-
ты (разве что за некоторыми исклю-
чениями), и преподаватели слуша-
ли затаив дыхание. По отзыву пре-
подавателя, сидевшего со мной по 
соседству, первый опыт общения 
отца Ильи с казанскими ребятами 
прошёл на ура. Замечу, что служит 
диакон Илья в нашем приходе срав-
нительно недавно.

Ещё, на мой взгляд, лучше это 
получилось на встрече со стар-
шеклассниками Казанской сред-

ней школы, которая тоже была 
заявлена как «информационно-
разъяснительное мероприятие по 
профилактике алкоголизма». К со-
жалению, из-за технических накла-
док на беседу с представителями 
православного прихода собралось 
совсем немного юношей и девушек, 
но те, кто присутствовал, уверена, 
не пожалел об этом. В тесном кру-
гу и общение получилось непосред-
ственным и душевным. Гуля пре-
доставила сведения о проводимых 
профилактических мероприяти-
ях, ненавязчиво прорекламировав 
развивающие учреждения и круж-
ки, а отец Илья ответил на вопро-
сы интересующихся православной 
верой и жизнью Церкви. Тем, кто 
всё это пропустил,  остаётся лишь 
посочувствовать: жаль, что вас не 
было с нами.

Можно порадоваться такому хо-
рошему сотрудничеству православ-
ной социальной службы и государ-
ственной. Вот и перед проведени-
ем вышеописанных лекций-бесед 
с социальным работником прихо-
да Натальей Вайзбек и дьяконом 
Ильёй встретилась начальник от-
дела по спорту и молодёжной поли-
тике Людмила Масаренко. Она при-
гласила прихожан к совместной ра-
боте в целях воспитания благого и 
искоренения дурного в нашей моло-
дёжи, то есть, говоря языком отчё-
та, – к проведению общими усилия-
ми профилактических мероприятий. 
И уже имеющийся положительный 
опыт (например, зимние спортив-
ные игры православной молодёжи 
в с.Казанском) такого сотрудниче-
ства, честно говоря, обнадёживает.   

екатерина ТеРлееВа
Фото автора

Восьмого августа 2014 года Ка-
занский районный суд вынес приго-
вор по уголовному делу в отноше-
нии жителей деревни Большие Ярки  
36-летних Ольги Кокановой и Миха-
ила Демьянцева. Они признаны ви-
новными в совершении преступле-
ний, предусмотренных п. В ч.2 ст. 
229.1 (контрабанда наркотических 
средств, совершённая в значитель-
ном размере) и ч.1 ст. 228 УК РФ (не-
законное хранение наркотических 
средств в значительном размере).

Расследованием установлено, 
что Коканова и Демьянцев употре-
бляли наркотики, которые приобре-
тали в Петропавловске (Казахстан). 
Третьего декабря 2013 года  Кока-

нова на автомобиле ВАЗ-2106 зае-
хала за Демьянцевым, и они напра-
вились в Петропавловск. Там  при-
обрели героин.

Женщина спрятала наркотик 
массой 0,86 грамма в машине под 
консолью рычага переключения 
передач, а мужчина сокрыл опас-
ное вещество массой 0,89 грамма 
в кармане своей дубленки. В тот же 
день они выехали обратно домой. 
После пересечения международ-
ного автомобильного пункта пропу-
ска в деревне Ельцово Казанского 
района автомобиль под управлени-
ем Кокановой остановили наркопо-
лицейские, которые обнаружили и 
изъяли героин.

Медицинское освидетельство-
вание показало, что контрабанди-
сты находились в состоянии нарко-
тического опьянения.

Демьянцев по решению суда 
был заключён под стражу. Кокано-
ва находилась под подпиской о не-
выезде. 

Суд, рассмотрев дело, назначил 
Михаилу Демьянцеву 6 лет 15 дней 
лишения свободы. Ольга Коканова 
осуждена к 2 годам 10 месяцам ли-
шения свободы, она взята под стра-
жу в зале суда.

Наказание осуждённые будут от-
бывать в колонии общего режима.

 В. шмидТ, 
помощник прокурора  района

ЧелоВек  и  Закон

За контрабанду героина

– По данным официальной ста-
тистики гриппом и другими остры-
ми вирусными инфекциями еже-
годно болеют более 40 миллионов 
человек. К группе высокого риска 
относятся дети (особенно млад-
шего возраста), пожилые и люди 
со сниженным иммунитетом, сер-
дечными заболеваниями, астмой 
и диабетом.

Грипп – это острая вирусная ин-
фекция, характеризующаяся инток-
сикацией (озноб, повышение тем-
пературы, общее недомогание) и 
поражением слизистой оболочки 
верхних дыхательных путей. Бо-
лезнь обычно начинается внезап-
но с озноба, повышения темпера-
туры, головной боли: чаще в лоб-
ных областях. Острый период длит-
ся 2-3 дня, реже 5. Но слабость и 
потливость, снижение работоспо-
собности свидетельствуют о том, 
что это не просто насморк, а ви-
русный грипп.

Источником заражения при грип-
пе является больной человек. За-
разиться от больного можно в пер-
вые дни болезни, когда при кашле 
и чихании с капельками слизи ви-
русы интенсивно выделяются во 
внешнюю среду.

Самый действенный метод для 
борьбы с гриппом – это проведе-
ние специфической профилакти-
ки. Вакцинация – это лучший спо-
соб защититься от болезни. После 
её проведения развивается стойкий 
иммуннитет.

В этом году активная прививоч-
ная кампания по иммунизации на-
селения против гриппа начата с 3 

СоВеТУеТ  СПециалиСТ

Жить без риска 
заболеть

начинается сезон простудных заболеваний, в том числе и 
гриппа. Уже сейчас пора подумать о том, как защитить себя и 
своих близких от заболеваний. как это сделать? об этом рас-
сказывает врач-инфекционист и.Ю. шаПоРенко.

сентября. В достаточном количе-
стве получена вакцина для взрос-
лых «Гриппол», для детей – «Грип-
пол+», а также ожидается дополни-
тельное поступление детской вак-
цины «Ваксигрипп».

Получить прививку должен каж-
дый, только в этом случае можно 
предотвратить эпидемию гриппа. 
К неспецифической профилактике 
болезни относятся следующие про-
стые правила и советы:

– почувствовав недомогание, не 
ходите в поликлинику, а вызывайте 
врача на дом;

– не занимайтесь самолече-
нием;

– не допускайте, чтобы больной 
общался со здоровыми людьми;

– выделите  больному отдель-
ную посуду;

– комнату, где находится боль-
ной, чаще проветривайте, постоян-
но проводите влажную уборку с де-
зинфицирующими средствами.

Не подвергайте себя и своих 
родных риску. Будьте здоровы!

Записала Тамара ноСкоВа

акценты для читателя
На сегодняшний день в 

казанском районе привито 
62,6 % взрослого населения 
и 89 % детей. Получить при-
вивку должен каждый, толь-
ко в этом случае можно пре-
дотвратить эпидемию грип-
па. Достаточно обратить-
ся в поликлинику област-
ной больницы №14 (село ка-
занское)  в кабинет №18 или 
ФАПе по месту жительства.

В этом году в приходе в честь 
Казанской иконы Божией Матери 
начал действовать паломнический 
отдел. Сегодня паломники из на-
шего района имеют возможность 
совершить поездки по святым ме-
стам Сибири. Неоднократно уже 
предпринимались паломничества 
в Тобольск и Чимеево, в Ачаирский 
монастырь города Омска, в Свято-
Серафимовскую обитель (что в Та-
тьяновке Омской области) подвиж-
ницы наших дней матушки Варвары. 
И вот буквально на днях паломни-
ческий автобус казанского прихода 
отправится в столицу Урала – Ека-
теринбург. Дело в том, что в этот го-
род 30 сентября прибыл ковчег с мо-
щами великого православного свя-
того – святителя Спиридона Три-
мифунтского. Частица мощей при-
везена с греческого острова Корфу  
и будет выставлена для поклоне-
ния верующим в екатеринбургском 
Храме-на-крови (построенном на 
месте убийства святой царской се-
мьи) до 14 октября. Чтобы почита-
тели святителя Спиридона из наших 
земляков могли приложиться к его 
святым мощам, в ночь на 13 октября 
организуется паломнический выезд 
по маршруту «Казанское – Екате-
ринбург». Количество мест в авто-
бусе ограничено, поэтому тем, кто 
имеет возможность (в том числе ма-
териальную) совершить духоподъ-
ёмное путешествие, следует уже 
сейчас записаться в число участ-
ников паломнического тура в цер-
ковной лавке храма в честь святи-
теля Николая Чудотворца в селе Ка-
занском или позвонив по телефону 
8-950-484-96-10.

Святитель Спиридон Трими-

ПРаВоСлаВнаЯ  ЖиЗнь

Паломнику на заметку
фунтский родился в конце III века 
на острове Кипр. С детских лет свя-
той Спиридон трудился простым 
пастухом. Необычайная доброже-
лательность и душевная отзывчи-
вость привлекли к нему многих: без-
домные находили в его доме при-
ют, странники — пищу и отдых. За 
непрестанную память о Боге и до-
брые дела Господь наделил буду-
щего святителя щедрыми дарами: 
прозорливостью, способностями ис-
целения неизлечимых больных и из-
гнания бесов. В сане епископа горо-
да Тримифунта святитель не изме-
нил своего образа жизни, соединив 
священническое служение с дела-
ми милосердия. 

Святитель с большой любо-
вью заботился о своей пастве. По 
его слову  пробуждались мёртвые, 
укрощались стихии, сокрушались 
идолы. По его молитве засуха сме-
нялась обильным  дождём, а непре-
рывные дожди — солнцем, исцеля-
лись больные, воскрешались умер-
шие, изгонялись демоны. Когда слу-
жил святитель Спиридон, ангелы 
пели вместо хора, привлекая при-
хожан на службу.

В истории Церкви святитель 
Спиридон почитается вместе со 
святителем Николаем, архиеписко-
пом Мирликийским. Мощи его по-
коятся на острове Корфу в церкви 
его имени (кроме правой руки, ко-
торая в Риме).

Прикладываясь к частице мо-
щей святого, можно просить не 
только о предстательстве в личных 
скорбях, но и духовной и телесной 
помощи близким, родным и нужда-
ющимся.

екатерина ТеРлееВа

лекцию отца ильи ребята слушали затаив дыхание


